

DIARIO DE GIRONA

del Lunes 23 de

Octubre de 1809.



SAN PEDRO PASQUAL OBISPO.

La vigilancia con que el enemigo guarda sus puntos es suma. Por la noche redobla las centinelas y rondas, con mucha exactitud, y enciende sus hogueras acostumbradas.

Hartos los sitiadores de molestarnos con bombas y granadas por el dia, han vuelto sus piezas contra las bestias las que han ocupado toda la atencion de los caros aliados. En las faldas de Palau colocaron con el mismo objeto dos cañones. Los irracionales mismos ofenden á nuestros verdugos: no es extraño, pues no pueden ver cosa viviente. Por lo menos en estos dias el enemigo no se ha cuidado mas que de los infelices animales.

Antes de anoche y á la una de ella empezaron á caer con leve interrupcion sobre la plaza, dos bombas y una granada. Continúo toda la noche el mismo presente, pero de un modo peculiar y genial á estos malhechores de los hombres: hacian largas pausas, y luego precipitaban de tropel sobre nuestras habitaciones las dos bombas y granada. Este furor es propio de un corazon desalmado que no intenta sacar ventaja alguna verdadera de su pasion, sino que se deleyta en que haya quien trague la amargura de su frenesí. Estas son las nuevas invenciones para alhagar y conquistar nuestros ánimos, que usan por fin los que nos traen nuestra felicidad.

Lérida 30 de Agosto.

Dos compañías del primer tercio de esta ciudad con una



partida de dragones hicieron desde Fraga una salida, y se dirigieron á un pueblo distante ocho horas de Zaragoza, donde se apoderaron, y llevaron trescientas quarteras de trigo del que tenían almacenado en él los franceses, fruto de sus rapiñas.

Corre la voz que los franceses han salido de Zaragoza para Jaca con el objeto de incomodar á Perena en el sitio, que tiene puesto á esta plaza, el qual tiene bastante adelantado; pero al mismo tiempo se sabe que Baget ha llegado á Balbastro, y va á reforzar á dicho Perena.

Cádiz 26 de Agosto.

Ha llegado hoy expreso de Gibraltar; por el sabemos la llegada del Correo Rossi, que salió de Buda el 24 de Julio despachado por nuestro enviado el Sr. Bardaji para la Suprema Junta. Se sabe que el armisticio que se firmó el 12 se rompió el 22, que el 23 se unió al ejército Austriaco el de la insurreccion hungara, compuesto de 65 á 700 hombres, y á su salida se aguardaba el principio de las hostilidades; que en las batallas del 1 al 11 perdieron los franceses 600 hombres entre muertos, heridos y prisioneros, y en la última clase 18 Generales.

La Valeta (en la Isla de Malta) 20 de Junio.

En esta Isla se ha abierto una subscripcion entre la Compañía anglo-maltesa de seguros y varios particulares á favor de los esforzados Patriotas españoles, que con tanto tazon sostienen la justa causa de su libertad y de sus derechos, sirviendo de exemplo á toda la Europa, para que sacuda el yugo á que la ha sujetado el infame Corzo. La Junta nombrada para el efecto informa la inversion que ha hecho de los 15,398 pesos fuertes que hasta ahora se han juntado, en esta forma: 9,809 en 400 camisas, 400 chaquetas y 400 pantalones, que ya se han dirigido á Gibraltar en la Urca de S. M. Británica la *Abundancia*; y 500 en la compra de armas para los habitantes del Reyno de Valencia, que se enviarán por primera ocasion, y del resto y demas subscripciones que se reciban (pues queda abierta la subscripcion) se dará sucesivamente su salida.

Los Redactores. Esta benéfica y generosa demostración, que con especial complacencia anunciamos al Público, quedará grabada eternamente en los corazones del agradecido pueblo Español.

Stockolmo 29 de Mayo.

Acto de Abdicacion de Gustavo Adolfo IV Rey de Suecia.

En el nombre de Dios. = Nos Gustavo Adolfo &c. Hacemos saber que habiendo sido proclamado Rey siete años ha, y subido con el mas profundo dolor á un trono manchado con la sangre de un padre querido y respetado, sentimos no poder concurrir al verdadero bien y honor de este antiguo reyno, inseparables de la felicidad de un pueblo libre é independiente.

Convencido en fin de que no podemos continuar mas tiempo en nuestras funciones regias, y mantener el órden y tranquilidad en este reyno, juzgamos en consecuencia como un deber sagrado el abdicar nuestra dignidad real y nuestra corona; lo que hacemos libremente y sin violencia, á fin de dedicar el resto de nuestros dias al culto y temor de Dios, deseando que todos nuestros vasallos y sus descendientes gocen en adelante de mas fortuna y prosperidad con la gracia y bendicion de Dios. Sí, temed á Dios y honrad al Rey. En fe y confirmacion de lo qual, Nos habemos firmado las presentes con nuestra propia mano, y sellado con nuestro sello real. Castillo de Criptholmo 19 de Marzo de nuestro Señor Jesu-Christo 1809. = Firmado. Gustavo Adolfo.

NOTA HISTORICA.

La Dieta del 10 de Mayo llamó voluntaria la abdicacion de un Rey depuesto y preso con toda violencia, y lo excluyó á él y á toda su descendencia del trono de la Suecia, reprehendiendole que siempre habia rehusado tratar de paz con una potencia que decididamente influye sobre la suerte del Continente. El desgraciado Gustavo Adolfo recuerda en su abdicacion la desastrada muerte de su padre Gustavo III, que fue bárbara y traidoramente asesinado, quando en 1791 se habia formado la liga contra la Francia, en la que se esperaba que Gustavo III figurase con la dignidad que prometian sus talentos y su carácter constante y emprendedor. Gustavo III poco despues de su

bir al trono no pudo sufrir con indiferencia el poderoso influxo de la Rusia en los negocios de la Suecia, y despotismo del Senado de Stockolmo, é intentó y logró en la feliz revolucion de 1772 librarse de uno y otro yugo, haciendo adoptar la nueva constitucion que él mismo habia hecho, en el que la autoridad real, ménos sujeta á la determinacion de la Dieta, quedaba tambien á cubierto de la corrupcion de sus Miembros, vendidos los mas á los intereses de la Rusia, que ya entonces trataba de dilacerar con partidos aquel desgraciado Reyno. Tres jóvenes, cuyos nombres deben ser recordados con horror, el Conde de Horn, Kibbin y Ankarstrom tomaron la horrible resolucion de 1771 de matar á su Monarca, y echaron suertes para ver quien habia de dar el primer golpe. La suerte señaló á Ankarstrom, que en la noche del 15 para el 16 de Marzo del mismo año, en un bayle de máscaras disparó en las espaldas de Gustavo un pistoletazo, del que murió pocos dias despues.

Del 8 de Junio. El famoso Coronel Americano Burr, antiguo Vice-Presidente de los Estados Unidos, y cuyo proceso hizo tanto ruido en Europa, acaba de llegar aqui desde Inglaterra.

Segun la nueva constitucion, tendremos seis ministerios, que se organizarán por el modelo de los de Francia. El Baron de Essen, Gobernador en lo sucesivo de la Pomerania, ha sido nombrado para llenar las funciones de Embaxador cerca de la persona del Emperador Napoleon. (*)

(*) Si la Rusia está tan estrechamente unida con la Francia ¿por qué no transige las diferencias existentes entre estas dos aliadas suyas, y les restituye la buena inteligencia? ¿por qué no hace de ellas dos auxiliares, que en tanto podrán serle mas útiles, en quanto tengan menos enemistad recíproca, menos dispendios y menos querellas domesticas? ¿Por qué? Porque los intereses de la Rusia no son los de la Francia, ó por mejor decir, porque están en contradiccion; y esta amistad de la Rusia no puede menos de ser el segundo soporifico suministrado á Bonaparte. El primero ha sido el del Gabinete de Viena. Los Condes de Estadion y Methernich conocen muy bien la naturaleza de los narcoticos.